

市長とランチミーティング 52

第52回「市長とランチミーティング」は平成27年4月22日(水)
「沖縄県生涯学習インストラクター・コーディネーター協会

中山市長
今日はランチミー

ティングにご参加いただきましてありがとうございます。日本一幸せあふれるまち石垣市を目指していく中で、健長寿のまちづくりを進めていく上で大事なものは「生き甲斐」だと思っています。生涯学習はどんな年齢になつてもどんな立場の人でも、自分の生活の中で色々なものを学んでいくことが大事だと思いました。今日は皆さんから色々なご意見をいただきながら、東の施策に活かしていくことができればと思っています。



中山市長 皆さんには石垣の様々な団体で活動されていると思いますが、それを把握して例えば、誰かがこのような活動をしたいと思えば、会員同士でその情報を共有しているのですか？

会員 以前に、沖縄本島の兼城にある福祉センターを見学した際、お年寄りと子ども達が話をしたり、一緒に遊んでいる姿を見ました。子ども達が、お年寄りと同じ時間を過ごすというのを見て、このような施設であればおじいちゃんやおばあちゃんと手を繋いで一緒になれるのではないかと感じました。

会員 私たち会員は皆、生涯学習インストラクター・コーディネーターの資格を取得していく、それぞれが持つていて、技術を活かしながら、活動をしていきます。しかし、会員同士で話合う場所がなく、田うような会議ができません。会議の主な内容は、活動をどのように発展させていくか、



会員
平成24年3月に「人生

ます

達とのふれあいの場でもそれは強く感じます。またそのような施設づくりができるのであれば、石垣市もよりよくなるのではないかと思います。

会員 食生活改善推進員（ヘルスメイト）でお味噌作りなど色々していますが、ヘルスマイトでも、子どもたちと一緒に料理をすることができます。私たちは幼稚園や小学校に行き、一緒に料理を行います。小学校では1、2年生を対象に行っていて、昨年は宮良小学校に行きました。これは、市役所の地域包括支援センターとも連携をして行っています。お年寄りの講義を聞き、それから児童が自ら実習をする。このように沢山ふれあいがあります。

会員 口コミでも情報が入る
とすぐに足を運び、どのような人か、どのような講座を行つていてるかななど把握するようになります。また人材の確保も常にするようにしています。それはコーディネーターの仕事の一つでもあり、支援者でもありますのでそのように活動しています。



中山市長 生涯学習の分野で
これだけ皆さんのが意欲をもつ
て取り組んでいただきいていま
すので、ぜひ行政もいきいき
学び課等を通して、協力させ
てもらいたいと思います。今
後とも、よろしくお願ひしま
す。今日はありがとうございました。

会員 口コミでも情報が入る
とすぐに足を運び、どのような人か、どのような講座を行っているかなど把握するようにしています。また人材の確保も常にするようにしています。それはコーディネーターの仕事の一つでもあり、支援者でもありますのでそのように活動しています。

丸山課長 今朝の新聞に石垣市のスローガンが載つて以来たが、本年度、いきいき学び課のスローガンは「いきいきと うむしや しゃにしや 学び合い」です。皆さん覚えていただければ幸いです。日頃、本協会八重山支部の皆さんには、いきいき学び課の青年健全育成に関する事業の委員等を務めていただき、あるいは生涯学習フェスティバル等でご協力いただき感謝を申し上げます。今後とも、本協会八重山支部の皆さんのが力や技術を、市民や子ども達のために發揮していただき生涯学習推進のためにご尽力をいただきたいと思っていま

会員 核家族化が進み、お年寄りとの関わりが薄くなっています。おじいちゃん、おばあちゃんから得る知恵を子ども達が引き継いでいく社会がよいと考えています。石垣市には多くの高齢者がいらっしゃいますが、その方達を活かせるようなまちづくりが今後は求められていくと思い

計を予定しています。活動の場をここ2年で作れることができるだと考えています。
会員 乳幼児から生涯学習は始まっています。乳幼児からお年寄りまでが関わり交流するというの、生涯学習の活動の場と繋がり、色々な意欲も湧いてきますよね。

人とどのように触れ合つてい
くかなどですが、このような
会議ができる場所も限られて
います。色々な方たちが会議
や活動、交流できるような施
設、中央公民館のようなもの
が一つあれば、石垣市として
は非常に良いと思います。私
たち会員が持っている味を深
めて、もっと広めたい思いも
あるので、そのような施設が
あればよいと考えています。

会員 平成24年3月に「人生
100年いくつになっても学ぶ
幸せ」の講話で高齢の“こう
であると、講師の先生がおつ
しやつていました。今まで長
寿社会というと、少しマイ
ナスなイメージも無きにしも
あらずでしたが、それを幸せ
に変えて、幸齢社会の生涯学
習のあり方に石垣市も100
年後を見据え、もっと拠点に
して取り組んでいけたらと思
います。「生涯学習のまち石
垣市」と銘打つて大きく宣伝
してもよいと思います。

中山市長 市では福祉避難所の建設を計画しています。災害時に高齢者の方達や障がい者の方達が避難できる場所です。そこには生涯学習ができる施設、調理場等を新しく作ろうと考えていて、皆さんがイメージされている生涯学習の場所には最適ではないかと思います。将来的には隣接して、子ども達とお年寄りが集まる場所を作り、また施設を行き来できるようにする計画をしています。福祉避難所に